
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a 10 de Marzo 2009, siendo las 15:40 
hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida 
por el Alcalde Sr.  MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del 
Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad 
de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA
SR. EDUARDO ABDALA A.
SR. JUAN ACEITON V.
SR. PEDRO DURAN S.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. HUGO VIDAL M.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA
7.- VARIOS 

1.- ACTA ANTERIOR
Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 03 de 

Marzo 2009, sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA

- Solicitud de JJ.VV. Villa Nuevo Mundo, para exponer sobre Proyecto 
de Agua y Alcantarillado.

Se acuerda conceder la Audiencia.

-  Agrupación  Musical  SARIM  ADONAI,  para  solicitar  apoyo  para 
Orquesta Juvenil e Infantil.



Sobre esta solicitud, se acuerda verificar primero si 
se trata de una petición de Subvención, porque existe un acuerdo que 
no se otorgará Audiencia por ese motivo, por cuanto habría que dar la 
misma oportunidad a todas las Instituciones que solicitan dicho aporte.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
No hay

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay

5.- MATERIAS NUEVAS
- INFORME DE COMISIONES
ACTA DE VIVIENDA
                  El  Martes  03  de  Marzo  de  2009,  siendo  las  11:45 
hrs.,  se  reúne  la  Comisión   Vivienda  y  Desarrollo  Urbano,  con  la 
asistencia de los Concejales Sra.  Genoveva Sepúlveda, Sres. Juan 
Aceitón,  Eduardo Abdala,  Pedro Duran,  Sergio Zúñiga,  y don Hugo 
Vidal, quien la preside.

               Participan  de  la  reunión  de  trabajo  el  Director  de 
Obras Municipales, don Marcelo Bernier; el Encargado Depto. Gestión 
Urbana, Sr. Bruno Worner; la Jefa del Depto. de Catastro, Sra. Roxana 
Venegas y la Sra. Sandra Molina perteneciente a la misma Unidad.

La  reunión  tuvo por  objeto  completar  antecedentes 
solicitados en la sesión anterior del Concejo Municipal sobre la Red 
Georreferencial.

RED GEORREFERENCIAL:
Hace la presentación la Jefa del Depto. de Catastro, 

Sra. Roxana Venegas, realizando una exposición detallada sobre la 
Red Georreferencial, la cual se anexa al Acta.

El  Pdte.  de  la  Comisión  Vivienda,  Sr.  Hugo  Vidal 
señala  que  comparte  el  sentido  del  proyecto  pero  desearía  que  el 
Servicio de Impuestos Internos que tiene una información cartográfica 
actualizada,  aunque  sea  manual,  y  que  pudiera  integrarse  a  este 
proyecto.

Señala  que  la  fotografía  aérea  por  si  misma  se 
justifica, pero encuentra que faltan cosas puntuales y que no las ve 
reflejadas en el sistema cartográfico que se quiere implementar.

El Sr. ABDALA estima que hoy día se requiere una 
base para poner sobre ella información que se ha construido en estos 
años, porque no se está partiendo de cero y si el requerimiento es ese 
está por aprobar la propuesta, aunque desearía conocer el avance de 
la información disponible.
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Ante consulta del Concejal Sr. ZUÑIGA sobre el plazo 
que se tendría información disponible para los usuarios y la Unidad a 
cargo de preparar y actualizar la información, la Sra. Venegas señala 
que  dentro  de  2  años  se  podrá  tener  el  producto  para  los 
contribuyentes  y  la  Unidad  que  operará  la  información  será  la 
Dirección de Obras para los trámites de las Carpetas de Loteos con 
información relacionada con Subdivisiones y construcciones.  Además 
existe información de números domiciliarios, que permitirá tener todos 
los  antecedentes  para  el  permiso  de  construcción  o  recepción 
definitiva.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  expresa  su 
preocupación cómo mejorar la atención a los usuarios, sobre todo con 
los  tiempos,  abaratando  los  costos  y  darles  facilidades  para  el 
emprendimiento.   Lo  que  la  gente  reclama  es  la  demora  en  sus 
trámites y esa debiera ser la línea de este proyecto.

El Concejal Sr. DURAN consulta si en este estudio se 
consideró una propuesta sobre este tema. 

                Sobre el punto el Sr. Worner señala que parte de la 
información está considerada, pero este proyecto es más grande.  En 
el estudio del Plan Regulador se contrató una foto aérea que se utilizó 
como verificador para corregir  y evitar errores en la información del 
instrumento de planificación.

El Concejal Sr. ACEITON estima que este proyecto 
es una necesidad para el Municipio y comparte la aprobación.

El  Concejal  Sr.  Vidal  señala  que  el  objetivo  de  la 
reunión  era  tener  una  exposición  detallada  de  este  proyecto  para 
resolver la Modificación Presupuestaria que se presentó.

Personalmente  está  por  aprobar  la  Modificación 
Presupuestaria,  pero  desea  señalar,  previo  acuerdo  con  los  Sres. 
Concejales presentes que se pueda precisar en las etapas siguientes:

- LOS BENEFICIOS DIRECTOS A LOS USUARIOS.

- LOS TIEMPOS DE OBTENCION DE RESULTADOS Y

- LA CERTEZA  EN QUE UNIDAD ESPECIFICA DEL MUNICIPIO 
    VA A QUEDAR  RADICADA LA RESPONSABILIDAD DE ESTE
    PROYECTO.

Agrega que como Presidente de la Comisión desea 
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realizar un seguimiento a este proyecto y requiere tener claro estos 
puntos.

Finalmente,  la  Comisión  propone  aprobar  este 
proyecto con las observaciones señaladas precedentemente.

        La reunión concluyó a las 13:10 hrs.
Sometida la propuesta, se aprueban las conclusiones 

del Acta.

2º REUNION COM. VIVIENDA
Hoy Martes 10 de Marzo de 2009, siendo las 13:05 

hrs. se reúne la Comisión Vivienda, con la asistencia de los Concejales 
Sra.  Genoveva  Sepúlveda,  Srta.  Romina  Tuma,   Sres.  Eduardo 
Abdala, Jaime Salinas y Sr. Pedro Durán que la preside.

Participan de la reunión el funcionario de la Dirección 
de Obras, don Edio González.

La reunión de trabajo tuvo por finalidad analizar las 
siguientes solicitudes de nombres de calles y pasajes:

1.- Solicitud de nombres para el Conjunto Habitacional “Nuestra Sra. 
del Carmen” de la Fundación INVICA, etapa IV-2.

Los nombres propuestos:

DIEGO DUBLE URRUTIA
ANTONIO ACEVEDO HERNANDEZ
TEOFILO CID
YOSUKE KURAMOCHI
ALTENOR GUERRERO PEIGNA
LITA GUTIERREZ
DIEGO MUÑOZ INOSTROZA
FRANCISCO SANTANA
GERARDO SEGUEL
GUILLERMO TREJO
LUIS VULLIAMY

Los  nombres  propuestos  corresponden  a  poetas, 
dramaturgos y narradores regionales que no se repiten en la ciudad, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

2.-  Solicitud  de  la  Empresa  Constructora  “ACONCAGUA”,  para 
nombres de calles y pasajes para Conjunto Barrio Inglés, Etapa 41, 
para lo cual se propone lo siguiente:
PROPUESTA Nº 1
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CALLE NUEVA 1 : PRESTON
PJE. NUEVO 1 : PRESTON

Los nombres son acordes con otros asignados en el 
lugar con anterioridad y no se repiten en otro sector de la ciudad, por 
lo que se propone su aprobación formal.

Analizada  en  Comisión  se  propone  su  aprobación 
formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

ACTA DE EDUCACION
           El día Lunes 09 de Marzo de 2009, siendo las 10:45 
hrs.  se  reúne  la  Comisión  Educación,  con  la  asistencia  de  los 
Concejales  Srta.  Romina  Tuma,  Sra.  Genoveva  Sepúlveda,  Sres. 
Eduardo Abdala,  Juan  Aceitón,  Jaime Salinas,  Sergio  Zúñiga y  Sr. 
Pedro Durán que la preside.

Participan de la reunión el Director de los Servicios 
Incorporados, don Henry Ferrada y el Director de Educación Municipal, 
don Hugo Hernández, quien hace la presentación.

La  reunión  tuvo  por  finalidad  recibir  antecedentes 
respecto  de  la  información  de  cierre  de  cursos  en  algunos 
Establecimientos  Educacionales,  aparecida  en  la  prensa  local, 
requiriendo esta Comisión los antecedentes del caso.

Sobre el  tema, el  Director  de Educación Municipal, 
don  Hugo  Hernández  señala  que  de  acuerdo  a  los  resultados  del 
proceso  de  matricula  alcanzados  al  24  de  Febrero  2009,  la 
Administración  tomó la  decisión  de  eliminar  algunos  cursos  en  los 
siguientes Establecimientos Educacionales, por cuanto la cantidad de 
alumnos matriculados no alcanza a financiar la carga docente:

a) ESCUELA SAN ANTONIO:  Se  eliminan  cursos  de  1º  a  5º 
     Básico.

Por  ello  se  disminuyen  101  hrs.  de  4  profesores 
docentes,  y  los  alumnos  se  reubicarán  en  la  Escuela  Arturo  Prat, 
ofreciéndoles transporte más alimentación.

b) ESCUELA LAS QUILAS: Se cierra hasta 3º Básico, reubicándose 
los  alumnos  en  las  Escuelas  Los  Avellanos,  Caupolican  y  Andrés 
Bello, disminuyendo 76 hrs. de 5 profesores a contrata.
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c) ESCUELA JOSE MIGUEL CARRERA: Se transfiere el T1, T2 y 1º 
Básico a la Escuela Santa Rosa, disminuyendo 1 profesora a contrata 
y otra por renuncia.

d) LICEO GABRIELA MISTRAL: Se elimina 7º Básico, reubicándose 
los 3 alumnos inscritos en otros Establecimientos.  Se mantendrán tres 
2º Medios y se fusiona un cuarto con los anteriores, ajustándose las 
horas de extensión.

e)  ESCUELA  ARTURO  PRAT:  Se  combinarán  los  dos  Kinder, 
reubicando  la  Educadora  de  Párvulos,  aunque  se  evaluará  esta 
medida  por  nuevos  ingresos  al  Sistema  en  este  último 
Establecimiento.

Ante  planteamiento  del  Presidente  de  la  Comisión 
sobre la eventualidad que la matricula sea mayor a la considerada por 
el  Depto.  de  Educación,  el  Director  de  Educación  señala  que  la 
metodología usada para tomar esta decisión fue tener un mínimo de 
15 alumnos por curso, pero hay flexibilidad que esta cifra sea un poco 
menor,  dependiendo  del  resultado  SIMCE  obtenido  por  el 
Establecimiento.

Respecto a si existe la percepción que las medidas 
de  captación  de  matriculas  no  han  resultado,  como  lo  plantea  el 
Concejal Sr. Zúñiga, el Director de Educación expresa que en cierto 
modo las acciones han tenido resultados porque se cumplió al menos 
la matricula estimada en el PADEM.

El Director de los Servicios Incorporados, don Henry 
Ferrada agrega que al 30 de Marzo se puede esperar una realidad 
más  concreta,  porque  la  información  que  se  tiene  es  de  fines  de 
Febrero.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  estima  que  también  la 
Comunidad Educativa de estos Establecimientos tiene responsabilidad 
en  estas  cifras  de  una  menor  matricula,  esperando  un  mayor 
compromiso y acciones para revertir este déficit.  En todo caso estima 
que  la  decisión  tomada  por  la  Administración  ha  sido  seria  y 
responsable.

La  Concejal  Sra.  SEPULVEDA reclama que no es 
grato que los Concejales se enteren por la prensa de esta decisión 
municipal,  esperando  una  mayor  deferencia  en  informar 
oportunamente de medidas tan relevantes, sobre todo cuando la gente 
pregunta a los Concejales y no se cuenta con la información.  A pesar 
de ello señala que comparte el cerrar algunos cursos por las razones 
dadas.

El Concejal Sr. DURAN señala sumarse a las quejas 
sobre  la  falta  de  información  oportuna  de  estos  temas  a  los 
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Concejales.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  sugiere  tomar  medidas 
también  respecto  a  la  pérdida  de  alumnos  que  se  producen en  el 
transcurso del año, que ha sido una constante que va en aumento. 
Plantea también estudiar un mejor uso para las salas que quedarán 
desocupadas,  por ejemplo para el  Programa de Salas Cuna con la 
JUNJI.

El Concejal Sr. ZUÑIGA estima que la retención de 
alumnos en el  Sistema Municipal  no debiera  ser  una preocupación 
mayor si la gente tiene la posibilidad económica para llevar a sus hijos. 
La preocupación debiera ser por la calidad de la Educación que se 
entrega  para quienes prefieren  este  Sistema o no pueden optar  al 
Sistema Particular.

El  Concejal  Sr.  ACEITON por  su  parte  plantea  su 
preocupación  por  las  dificultades  que  ponen  muchas  Escuelas 
Municipales para que ingresen alumnos, como cuotas de ingreso o 
exigencias de notas o la amenaza de expulsión si no se cumple un 
determinado  comportamiento,  estimando  que  a  los  Directores  y 
Profesores  les  resulta  más  cómodo  poner  estas  trabas  que  hacer 
esfuerzos por lograr mejorar el nivel de alumnos deficientes.  También 
plantea su preocupación por los cursos que quedan algunos días sin 
profesores por encontrarse estos enfermos, sugiriendo un equipo de 
profesores volantes, para hacerse cargo de esos cursos y no queden 
botados o al cuidado de un auxiliar.  También sugiere considerar otro 
Establecimiento  Municipal  en  Labranza,  por  el  aumento  de  la 
población en el sector.

Sobre  el  tema,  el  Sr.  Hernández  expresa  que  la 
nueva  Ley  de  Educación  considera  la  selección  de  alumnos  de 
acuerdo  al  proyecto  educativo  de  cada  Establecimiento,  pero 
dependerá en gran parte de la demanda o de los cupos existentes.  El 
Liceo Pablo Neruda exigía un 5,5 mínimo pero este año se rebajó la 
nota por poca demanda de cupos.

Ante  consulta  de  la  Concejala  Sra.  SEPULVEDA 
sobre  si  los  profesores  han  planteado  al  Depto.  de  Educación  el 
problema de déficit de matricula en sus Escuelas para ver las acciones 
a tomar, el  Sr.  Ferrada señala que a la fecha no ha habido alguna 
reacción o preocupación, porque en los casos anteriores los docentes 
han sido reubicados y por  ello  se sienten seguros,  lo  que también 
debiera ser motivo de estudio sobre una política al respecto.

Agrega que también se está revisando los casos de 
licencias médicas por más de 6 meses y que no sean producto de 
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enfermedades profesionales, para tomar una decisión de acuerdo a la 
normativa vigente.

La  Concejala  Srta.  TUMA  solicita  un  informe  que 
indique las razones o causas del retiro de alumnos de las Escuelas del 
Sistema.

El Concejal Sr. ABDALA plantea la conveniencia de 
un estudio en las Escuelas mas deficientes, para conocer sus falencias 
y  buscar  las  causas  para  proponer  las  medidas  correctivas  que 
correspondan,  existiendo responsabilidad de la  situación de toda la 
Comunidad Educativa.

Sobre el tema la Concejala Sra. SEPULVEDA señala 
que en la Administración anterior se hizo un trabajo en el Sistema y no 
se logro ningún resultado concreto, solo justificaciones de las partes 
involucradas, pero nadie se hizo responsable.

El Concejal Sr. SALINAS señala que tiempo atrás se 
contrató a 1 Empresa para que hiciera un estudio comparativo de la 
Educación Municipal y Particular, para sacar conclusiones y tomar las 
medidas para mejorar el Sistema, consultando sobre el resultado de 
dicho estudio.

Sobre el punto, el Director de Educación señala que 
el  informe  está  concluido,  sugiriendo  hacer  una  presentación  del 
mismo en una fecha próxima, existiendo acuerdo en tal sentido.

Habiéndose cumplido con el objetivo de esta reunión, 
concluye ésta siendo las 11:55 hrs.

Concluida la lectura, el Sr. ALCALDE dispone que el 
Director de Educación ponga a disposición de los Sres. Concejales el 
informe sobre pérdida de alumnos.

El Concejal Sr. ACEITON reitera que la idea de un 
equipo de profesores volantes es para evitar la demora que significa 
nombrar un profesor de reemplazo para enviarlo en forma inmediata y 
mejorar en parte la calidad del servicio.

El Sr. Ferrada estima que la demora en gran parte 
tiene que ver con la licencia médica necesaria para cursar una orden 
de trabajo, pero se analizará la alternativa propuesta y se informará la 
próxima semana.

El Concejal Sr. ABDALA estima interesante verificar 
en terreno las causas sobre el retiro de alumnos, reiterando también la 
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conveniencia de un estudio en los Establecimientos que ha tenido una 
pérdida de alumnos y poder tomar las medidas correctivas.

El  Sr.  ALCALDE comparte  el  planteamiento  de  un 
estudio  en  tal  sentido,  porque  pueden  aparecer  algunas  sorpresas 
sobre el tema.

El Concejal Sr. VIDAL le preocupa que después de 
un  largo  período  de  difusión  se  tengan  tan  magros  resultados  en 
matriculas, pensando que la estrategia no ha sido la correcta y debiera 
modificarse.   Hay Sostenedores Particulares que hacen un trabajo en 
el barrio pero el Municipio hace la difusión a nivel comunal por medios 
masivos y se ha perdido el concepto de Escuela de Barrio, en que el 
Director  y  Profesores  conocen  a  sus  alumnos  y  se  relacionaban 
diariamente con sus apoderados.  Se ve cotidianamente a verdaderos 
promotores visitando casas, ofreciendo traslado gratis, vestuario, útiles 
escolares, en una verdadera política de marketing que parece ser una 
estrategia bastante más efectiva que la que realiza el Municipio.

Propone considerar una mirada al respecto, porque 
muchas veces los alumnos no son del  mismo barrio donde está la 
Escuela.   Generalmente los Directores no conocen a los Dirigentes 
Vecinales del entorno.  Por ello hace falta volver a mirar el barrio y 
entorno inmediato, porque ahí están los alumnos que deben alimentar 
el Sistema Educacional Municipal con una matrícula permanente y no 
vivir cada año una pérdida creciente de alumnos.

El  Sr.  ALCALDE señala que la Administración esta 
abierta a recibir todo tipo de propuestas y sugerencias orientadas a 
mejorar estas situaciones.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  en  el 
análisis del documento entregado por Educación, se puede constatar 
aquellas Escuelas que están comprometidas con su trabajo.  Cita el 
cado del  Jardín Infantil  Semillita,  en el  sector  Lanin,  que ha tenido 
graves problemas de seguridad para la Comunidad Educativa,  pero 
han trabajado con esfuerzo y han subido un 55% su matricula.   Por 
ello  estima  necesario  destacar  estos  casos  ante  el  resto  de  los 
Directores  del  Sistema,  porque  visualiza  poco  compromiso  y 
preocupación en la  mayoría  de los  docentes por  la  disminución de 
matricula en sus Escuelas y menos han hecho llegar sugerencias al 
Depto. de Educación para revertir esta situación, como tampoco nadie 
asume  la  parte  de  responsabilidad  que  les  corresponde  en  el 
problema, reiterando destacar aquellas Escuelas que ha pesar de las 
dificultades han subido su matricula.

El  Sr.  ALCALDE  dispone  que  el  Director  de 
Educación tome nota  de esta  sugerencia,  porque también hay que 
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resaltar lo positivo del Sistema.

El Concejal Sr. ACEITON agrega que una entrega de 
viviendas  en  Labranza  se  pudo  comprobar  que  Sostenedores  y 
profesores de Escuelas Particulares andaban captando alumnos para 
sus Escuelas, por lo tanto, es válida la preocupación de mejorar las 
estrategias.

El Sr. ALCALDE señala que se ha planificado que a 
partir  del próximo PADEM, los profesores que queden sin alumnos, 
quedarán  sin  trabajo,  porque  el  que  no  hace  bien  su  función  aquí 
deberá hacerlo en otro lado y se tomarán medidas para que el próximo 
período ojala se pueda asegurar un mejoramiento en la Educación en 
este aspecto.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  estima  que  el  análisis 
debiera ser mas cualitativo respecto de las causas del tema, porque no 
se podría culpar sólo a los profesores del éxodo de matricula, ya que 
hay otros problemas que deben ser también evaluados.

COMISION FINANZAS
El  día Lunes 09 de Marzo de 2009, siendo las  12:05 

hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres. Juan Aceitón, Eduardo Abdala, 
Pedro  Duran,  Jaime  Salinas,  Sergio  Zúñiga  y  Sra.  Genoveva 
Sepúlveda, como su Presidenta.   

Participan  de  la  reunión  de  trabajo  el  Director  de 
Presupuesto,  don  Fernando  Bustos;  el  Director  de  Control,  don 
Octavio Concha; el Director de los Servicios Incorporados, don Henry 
Ferrada y el funcionario de Administración, don Carlos Millar, que hace 
la presentación de las materias que se indican seguidamente:

I.- SUBVENCIONES
Sólo  como  información  se  señala  a  los  Sres. 

Concejales que la Administración ha dispuesto entregar la propuesta 
de  Subvenciones  2009  en  el  mes  de  Abril,  para  lo  cual  las 
Organizaciones tendrán plazo hasta la última semana de Marzo para 
presentar sus solicitudes.

II.-AVENIMIENTOS  JUDICIALES  POR PERMISOS CIRCULACION
La Administración solicita autorización para llegar a 

un avenimiento judicial con los siguientes contribuyentes que adeudan 
Permisos de Circulación:

a) Solicitud  del  Sr.  Gustavo  Asencio  Borquez  para  pagar  los 
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Permisos  de  Circulación  de  su  vehículo,  camión  marca 
Mercedes  Benz,  modelo  1419,  color  blanco,  placa  patente 
RN-3332-1, correspondiente al período 2006 al 2008, solicitando 
a cambio la condonación de la deuda del período previo al año 
2005.

b) Solicitud del  Sr.  José  Ascanio  Portiño  Muñoz,  para  pagar  los 
Permisos  de  Circulación  de  vehículo,  camioneta  marca 
Chevrolet,  modelo  148  NGH,  color  negro,  placa  patente 
KG-8526-1, correspondiente al período 2006 al 2008, solicitando 
a cambio la condonación de la deuda del período previo al año 
2005.

De conformidad con lo previsto en el artículo 2154 del 
Código Civil, corresponde condonar los Permisos de Circulación que 
se han devengado con mas de 3 años de antigüedad, por prescripción.

En     consecuencia,      esa     Comisión     no     tiene 
observaciones,  proponiéndose  la  aprobación  formal  de  ambas 
solicitudes.

Sometida la propuesta a consideración del Concejo 
se aprueba por unanimidad.

III.- PRECISA ACUERDO
El Concejo Municipal acordó aprobar el arriendo de 

funcionamiento del Colegio Vida y Paz, en dependencias de la Escuela 
Javiera Carrera para el funcionamiento del Colegio Vida y Paz.

Al  respecto,  se solicita precisar  que el  mencionado 
contrato  se  suscribirá  con  el  Sr.  Mauricio  Alexis  Palacios  Benítez, 
sostenedor del referido Colegio Vida y Paz.

Por  tratarse  solo  de  una  rectificación,  no  hay 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida la propuesta a consideración del Concejo 
se aprueba por unanimidad.

IV.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS
PROPUESTA Nº 6, DE EDUCACION, POR M$ 15.000.-, destinada a 
suplementar  el   item  arriendo  de  vehículos,  para  los  efectos  de 
transportar alumnos de diferentes Establecimientos Educacionales que 
requieren de movilización.

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.
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Sometida la propuesta a consideración del Concejo 
se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA  Nº  9,  MUNICIPAL,  POR  M$  130.000.-,  destinada  a 
suplementar los ítems de los siguientes gastos:

- Financiamiento del Sistema de Información Georreferencial por 
M$ 60.000.-

- Transferencia  a  la  Corporación  Cultural,  para  el  desarrollo  de 
una actividad artística con la participación del Grupo Inti-Illimani 
y  la  solista  del  Cirque  du  Soleil,  Francesca  Gagnon  por  M$ 
6.500.-

- Modificación en el ítem de Gastos del Ballet Folclórico Municipal 
por M$ 1.000.-

- Adquisición  de  equipos  computacionales  y  comunicacionales 
para redes informáticas por M$ 13.000.-

- Estudios  e  Investigaciones  para  Contratación  de  Auditoria 
Externa por M$ 35.000.- y reconocimiento de aporte privado por 
M$  15.000.-  y  gasto  por  el  mismo  monto  para  actividad 
Aniversario de Temuco.

En el análisis de esta Modificación,  no  se  presentan 
observaciones  respecto  a  la  explicación  de  los  diferentes  gastos 
propuestos,  salvo  el  referido  a  la  transferencia  propuesta  para  la 
Corporación  Cultural,  destinada  a  financiar  la  actividad  artística  del 
Grupo Inti  Illimani con la solista del Cirque du Soleil,  por cuanto se 
observa que el Municipio aprobó un Presupuesto para el desarrollo de 
sus actividades para el año 2009.  Al respecto se informa que ésta es 
una actividad aparte de la parrilla programática anual y que el recurso 
que  se  transfiere  será  recuperado  con  el  cobro  de  entradas  al 
espectáculo.

La otra observación planteada es que en el estudio 
que se hizo en su oportunidad de las actividades artísticas el Teatro 
Municipal, se sugirió la posibilidad de comprometer la realización de 
ensayos,  para  dar  la  posibilidad  que  las  Organizaciones  Sociales 
pudieran tener acceso a las actividades artísticas y culturales.  Por ello 
se acuerda consultar al Director del Teatro si es posible considerar en 
esta  oportunidad ese  mecanismo de  participación,  disponer  de  ese 
antecedente previo a su  resolución.

Por  lo  anterior  la  Comisión  acuerda  que  esta 
Modificación  Presupuestaria  deberá  ser  resuelta,  votando 
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separadamente cada gasto propuesto.

El Concejal Sr. VIDAL solicita aclaración respecto del 
gasto para la Auditoria Externa, porque tiene entendido que estaría 
aprobado anteriormente.

El  Administrador  Municipal,  don  Sergio  Nuñez  se 
refiere a que la suma original  se estimó muy elevada y se llamó a 
nueva licitación con un presupuesto estimado en la propuesta de 35 
millones de pesos y para ello se solicita esta autorización.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que 
efectivamente en Comisión se explicó que se había declarado desierta 
la propuesta por el alto monto inicial y por ello se está presentando 
ésta cifra mas acotada para esos efectos.

Seguidamente se procede a votar  cada uno de los 
gastos de esta Modificación:

a) Financiamiento del Sistema de Información Georeferrencial por 
    M$ 60.000.-   Aprobado por unanimidad.

b) Transferencia a la Corporación Cultural por M$ 6.500.- para el 
desarrollo de la actividad artística indicada.

Sobre   el  punto  el  Sr.  ALCALDE  agrega  que  este 
recurso se recuperará con el cobro de las entradas al espectáculo.

La Concejala Srta. TUMA señala que  el  Director  del 
Teatro señaló que no se iba a realizar un ensayo para todo público, 
porque el elenco viene por el día y en base a esa respuesta se iba a 
resolver este gasto.

El Sr. Nuñez agrega  que  se  trata  de  una  situación 
extraordinaria  y  no  es  parte  de  la  parrilla  programática,  y  que  por 
razones familiares algunos integrantes del grupo Inti Illimani estarán en 
Temuco y el costo será muy bajo.   Se trata entonces de una especie 
de  préstamo  para  que  la  Corporación  Cultural  contrate  este 
espectáculo,  siendo  imposible  hacer  un  ensayo  porque  vuelven  a 
Santiago inmediatamente concluida la presentación.  Aclara que en los 
espectáculos  de  la  parrilla  están  considerados  ensayos  abiertos  al 
público.

El Sr. ALCALDE agrega que una obra de este nivel 
cuesta alrededor de 20 millones de pesos normalmente, por ello era 
una oportunidad hacerla excepcionalmente con este procedimiento.
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El Concejal Sr. VIDAL no tiene objeción en aprobar 
esta Subvención, consultando el porque no se reconocen los mayores 
ingresos que se recibirán.

Al  respecto  el  Sr.  Nuñez  señala  que  una  vez 
recibidos  los  recursos  de  las  entradas  se  harán  los  ajustes 
presupuestarios que correspondan.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  la 
Comunidad esta preocupada por la                    en conocer la 
programación anual del Teatro consultando acerca de la fecha que se 
tendrá dicha información.

El Sr. Nuñez señala que se están haciendo todos los 
esfuerzos para tener a la brevedad lista la programación para el 2009.

Finalmente se somete a consideración del  Concejo 
este  gasto  por  M$  6.500.-,  aprobándose  por  la  mayoría,  con  la 
abstención de la Concejala Sra. Sepúlveda.

c) Modificación del item de gastos del Ballet Folclórico por M$ 1.000.-
    Se aprueba por unanimidad.

d)  Adquisición de equipos computacionales y  comunicacionales por 
M$ 13.000.-     Se aprueba por unanimidad.

e) Estudios e Inspecciones para Contratación de Auditoria Externa por 
M$ 35.000.-    Se aprueba por unanimidad.

f)  Reconocimiento  de  aporte  privado  y  gastos  para  Aniversario  de 
Temuco por M$ 15.000.-    Se aprueba por unanimidad.

En  consecuencia,  se  aprueba  la  Modificación 
Presupuestaria Nº 9 por M$ 130.000.-

V.- VARIOS
PATENTES DE ALCOHOLES

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  desea  dejar 
constancia que en la sesión anterior la Administración retiró algunas 
solicitudes  de  Patentes  de  Alcoholes,  para  agregar  antecedentes  y 
mejor resolver posteriormente.

Al respecto se agrega que estas corresponden a las 
solicitudes de renovación de la Patente de Restaurante en calle Pinto 
47, local 65 y al cambio de destino para instalar un Salón de Baile en 
calle San Martín Nº 973.
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REEMPLAZO
El Concejal Sr. SALINAS plantea a la Administración 

considerar la designación de un funcionario para realizar reemplazos 
cuando el Secretario de Actas Titular  deba hacer uso de feriado legal, 
permisos o licencias, como también para prestar apoyo administrativo 
en las distintas Comisiones de Trabajo, ya que estas funciones han 
debido realizarlas las Secretarias  de dicha Unidad,  resintiéndose el 
trabajo administrativo del Concejo en estos períodos.

La reunión de trabajo concluyó a las 12:45 hrs.

6.- AUDIENCIA PUBLICA
No hay

7.- VARIOS
PASOS DE CEBRA

El  Concejal  Sr.  ABDALA  se  refiere  a  petición  de 
apoderados de dos Escuelas, respecto de autorizar la colocación de 
pasos  de cebra,  estimando que la  implementación debiera  ser  con 
algún elemento adicional para seguridad de las personas.

TRASLADO DE ARBOLES
El Concejal Sr. ABDALA plantea su preocupación por 

el  transplante de árboles  de las Plazas Pinto y  Recabarren,  por  el 
proyecto de Estacionamientos.  Señala que al Municipio le asiste una 
serie de obligaciones, como el hacerse cargo del traslado y también la 
ubicación que debieran tener en el traslado.  También la totalidad de 
las  especies  de  la  Plaza  Aníbal  Pinto  debieran  ser  reubicadas  al 
interior de la misma plaza.  Señala que la Resolución de Calificación 
Ambiental constituye obligaciones para el que presenta el estudio y 
para  quienes  están  obligados  en  este  instrumento.   Estima  que  el 
Municipio tuvo la oportunidad de hacerse cargo de ésta situación y la 
dejó pasar.

También señala que hoy cerca de las 14:00 hrs. se 
recibió  un informe de Obras Municipales respecto de una situación 
planteada  un  par  de  sesiones  atrás  sobre  la  cronología  de  los 
permisos sectoriales y de edificación, llamándole la atención que estos 
últimos respecto de la Plaza Recabarren corresponden al 03 de Marzo 
y de la Plaza Aníbal Pinto el 06 de Marzo.

Señala que se guardará el derecho de estudiar  los 
antecedentes para hacer una presentación mas clara de su posición 
en el tema.

El  Concejal  Sr.  VIDAL señala que hoy llegará a la 
Administración una solicitud de la Comisión de Vivienda y Desarrollo 
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Urbano que preside, para hacer una reunión el próximo Martes 17 a 
las 12:00 hrs., para que se disponga la asistencia de los profesionales 
del Municipio que se estime mas los representantes de la Empresa 
Concesionaria  de  los  Estacionamientos,  y  tener  una  exposición 
detallada de esta obra.   Hay varias discrepancias políticas del modo 
que  se  ha  llevado  este  proceso  como  también  muchas  dudas  y 
desconocimiento de cómo se efectuaría dicho proyecto, reiterando la 
necesidad de esta exposición a los Sres. Concejales.

En relación al tema el Administrador Municipal, don 
Sergio  Nuñez  señala  que  todos  los  antecedentes  técnicos  y 
administrativos del Proyecto fueron entregados la semana pasada a 
los  Sres.  Concejales  en  una  carpeta,  pero  no  hay  ningún 
inconveniente  en  explicar  con  los  funcionarios  pertinentes  los 
antecedentes del caso.

Respecto  de  los  árboles  hay  que  distinguir  dos 
aspectos:  la  responsabilidad  en  cuanto  a  su  condición  de  Bienes 
Nacionales de Uso Público  siempre es del  Municipio.   El  costo  de 
trasladarlos o reubicarlos era de alrededor de unos 28 millones y en 
una  negociación  de  la  Administración  anterior  con  la  Empresa 
Concesionaria, se logró que ese gasto fuera asumido directamente por 
la Empresa Concesionaria, que a través de la Empresa SERCOTAL, 
que tiene experiencia en el rubro, ha hecho este trabajo.

              En síntesis, la Municipalidad tenía responsabilidad en 
la operación del traslado pero la Empresa lo asumió voluntariamente. 
Respecto de la responsabilidad de los árboles como tales, siempre la 
responsabilidad es del Municipio.

El Concejal Sr. ABDALA insiste que la Resolución de 
Calificación  Ambiental  establece  obligaciones  especificas 
independientemente del hecho puntual de una modificación generada 
por  la  vía  informal  entre  el  Municipio  y  la  Empresa  Concesionaria, 
reiterando el hecho que ahí estaba la posibilidad que el Municipio se 
hiciera  cargo  del  traslado  de  los  árboles  y  respondiese  a  una 
preocupación de la ciudadanía respecto de lo que hoy está ocurriendo, 
que  están  siendo  reubicados  por  una  Empresa  privada  y  que  de 
acuerdo a la Resolución Ambiental tiene una condición de contraparte 
para hacer seguimiento en la plantación de los mismos.

El  Administrador  Municipal  estima  que  si  es  por 
eficacia y experiencia, es mucho más conveniente que se haga cargo 
de estos trabajos una Empresa especializada y que se dedica a estos 
trabajos.  Si el hacerse cargo significa haber modificado el proyecto 
eso es una decisión política que tomó la Administración anterior, que 
evaluó  política  y  técnicamente  y  tomó  la  decisión  de  hacer  los 
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Estacionamientos bajo  las calles y  no de las Plazas,  para proteger 
precisamente los árboles mas importantes y que no serán removidos. 
Fue  una  decisión  que  estaba  tomada  y  estaba  adjudicada  y 
contratada.

La Empresa especialista esta hoy regando y tiene la 
obligación de preocuparse por  6 meses del  cuidado en los lugares 
dispuestos en el sector de la Isla Cautín.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  aclara  señalar  que  si  la 
Administración tiene una opinión distinta a la planteada a la CONAMA 
en  su  momento,  estima  necesario  conocer  los  resguardos  que  se 
están  tomando  para  cuidar  la  vida  de  estos  árboles,  y  conocer  el 
proceso que se ha llevado adelante en este tema.

La Concejala Srta. TUMA señala que desea expresar 
el descontento de una gran parte de la ciudadanía por la tala de 11 
árboles de la Plaza Pinto, estimando que es un atentado al patrimonio 
histórico-cultural, y que no ha habido una real participación ciudadana, 
ya que no se le ha tomado en cuenta para la decisión de este proyecto 
como tampoco se le informó de los procedimientos y los costos de la 
modernización  por  este  proyecto.   También  estima  que  la  medida 
tomada por el  Municipio de compensar la muerte de estos árboles, 
porque la posibilidad de sobrevivir  es muy baja según expertos,  de 
sembrar cien mil nuevos árboles no compensa los más de 80 años que 
tenían los árboles retirados.

En  relación  a  que  ésta  es  una  decisión  de  la 
Administración anterior y que se ha recibido como herencia, como lo 
señala  el  Alcalde,  la  Concejala  Srta.  Tuma  agrega  que  ataca  la 
decisión  como  Municipio  tomada  en  su  momento  ya  que  la 
Administración actual poco y nada pudo hacer sobre esta decisión.

VISITAS
El Concejal Sr. ACEITON destaca la presencia en la 

Sala de Sesiones, del Pdte. de la CUT, don Julio Suazo y del dirigente, 
don Rafael Uribe, que han venido a presenciar el desarrollo de una 
Sesión del Concejo.

BALDOSAS
El Concejal Sr. ACEITON denuncia que en calle Prat, 

frente al Nº 332, las baldosas del sector se han levantado al parecer 
por el calor, requiriendo las reparaciones que corresponda para evitar 
algún accidente peatonal.
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GIMNASIO EN PUEBLO NUEVO
El Concejal Sr. ACEITON señala que Pueblo Nuevo 

es el único sector donde no existe un Gimnasio para el desarrollo de 
actividades  deportivas,  solicitando  evaluar  la  factibilidad  de  un 
proyecto en ese sentido.

ILUMINACION ESTADIO
El  Concejal  Sr.  ACEITON  plantea  también  la 

necesidad de evaluar la instalación de 4 nuevos focos en el Estadio de 
Pueblo Nuevo, considerando que allí se realizan encuentros de fútbol 
nocturnos, mejorando la iluminación del recinto.

El  Sr.  ALCALDE  señala  que  el  Director  de 
Planificación ha tomado nota de estas sugerencias.

VISITA A PISCINA
El  Concejal  Sr.  ACEITON  agradece  la  buena 

disposición del  Sr.  Claudio  Valdivia  para  que 20 niños del  Servicio 
Nacional de Menores pudieran ingresar sin mayor trámite y disfrutaran 
de una tarde recreativa en la Piscina Municipal.

LOMOS DE TORO
El  Concejal  Sr.  ACEITON  sugiere  repintar  la  gran 

mayoría de los lomos de toro existentes cerca de los Colegios, como 
una medida de seguridad que se implante a inicios de clases.

El  Sr.  ALCALDE  señala  que  el  Sr.  Director  de 
Transito tomará nota de esta sugerencia para su consideración.

JUNTA DE VECINOS Nº 8 DREVES
La Concejala Srta. TUMA se refiere a la solicitud de 

esta Unidad Vecinal requiriendo el mejoramiento de la Sede Social, 
remodelación de la Plaza con la implementación de juegos infantiles, 
de Semáforos en O’Higgins y San Martín y reparación de veredas en 
calles Maria Luisa y Santa Teresa.

El Sr. ALCALDE solicita hacer llegar la solicitud a la 
Administración para ver la factibilidad que corresponda.

JJ.VV. Nº 4 CAUPOLICAN
La Concejala Srta. TUMA señala que los vecinos de 

esta  Unidad  Vecinal  le  dieron  a  conocer  sus  reclamos  por  el 
funcionamiento  del  Pub  Piedra  Bar  ubicado  en  calle  Blanco  con 
Caupolican,  por  el  fuerte  ruido  de  la  música  durante  la  noche, 
solicitando el envío de una nota al Servicio de Salud para verificar el 
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nivel de decibeles emitidos en horas de funcionamiento.

COMISION SALUD
El  Concejal  Sr.  ACEITON  señala  que  por  motivos 

personales la Directora del Depto. de Salud no podrá concurrir a una 
reunión de trabajo fijada para después de esta sesión, por lo que se 
comunicará oportunamente una nueva fecha para estos efectos.
                                                                                      
CALLE OLIMPIA

El  Concejal  Sr.  VIDAL  solicita  que  la  Dirección  de 
Planificación  considere  la  elaboración  de  un  proyecto  de 
pavimentación  de  la  segunda  calzada  en  Av.  Olimpia,  por  los 
problemas que afecta a los vecinos su actual condición y razones de 
inseguridad en la intersección con Av. Pablo Neruda.

Sobre  el  punto,  el  Sr.  ALCALDE  señala  que  los 
Directores  de  Planificación  y  de  Obras  están  preparando  una 
presentación  al  respecto,  porque  también  se  ha  sostenido 
conversaciones con el propietario del terreno y hay disposición para 
resolver el problema.

ASEO DE LA CIUDAD
El  Concejal  Sr.  VIDAL señala  que hará una crítica 

política a un tema relevante para la ciudad, aclarando que no es una 
critica a esta Administración ni a la Dirección responsable del tema en 
particular,  sino más bien una preocupación como Municipio,  de dar 
una mirada al creciente deterioro de la calidad del aseo en la ciudad, 
que por muchos años caracterizó a Temuco como una ciudad limpia y 
orgullo de sus habitantes.  Estima que hay que hacerse cargo de la 
expansión urbana, del crecimiento demográfico de los últimos años, de 
los cambios culturales y un conjunto de variables que hoy  hacen que 
ésta condición de ciudad limpia se vaya perdiendo.

En  Comisión  de  trabajo  se  comentaba  hoy  lo  que 
ocurre en Labranza por la presencia de perros vagos y los efectos que 
provoca por la rotura de bolsas de basuras, situación que ocurre en 
muchos sectores de la ciudad.  Por ello señala que se debe hacer un 
esfuerzo  por  evaluar  que  los  recursos  humanos,  tecnológicos  y 
financieros de las Unidades de Aseo, de Operaciones e Inspección 
sean  mejores,  para  llevar  la  calidad  en  estos  servicios  tan 
primordiales,  ya  que  el  aseo  es  la  función  más  tradicional  de  los 
Municipios del país.

Es una tarea pendiente por abordar en estos años y 
espera  que  el  Municipio  y  Concejales  comprometan  sus  mejores 
esfuerzos porque el aseo sea una prioridad central de esta gestión.

INFORME DE CARGOS
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El Concejal Sr. VIDAL señala que la Administración 
remitió  a  los  Concejales  el  Oficio  Nº  493/09,  en  referencia  a  la 
situación de no continuidad de contratos y respecto de contrataciones 
con cargo al Subtítulo 21 Gasto en Personal.

En  primer  término  lamenta  que  el  informe  no 
contenga  lo  que  se  solicitó,  es  decir,  la  evaluación  que  el  propio 
Alcalde  comprometió  respecto  de  aquellos  profesionales  y  técnicos 
que  no  iban  a  tener  continuidad.   No  existe  una  evaluación  de 
competencias técnicas de las decisiones que se han adoptado.

En  segundo  término,  señala  que  con  toda 
responsabilidad, no comparte la política de Recursos Humanos que ha 
implementado ésta Administración sobre fijación de remuneraciones 
de  algunos  profesionales,  técnicos o  expertos,  que  aparecen  en  el 
Informe.  Agrega que cuando se solicitó una aprobación genérica de 
funciones,  sin  hacer  referencia  a  las  remuneraciones,  tradición que 
había  imperado  en  el  Municipio,  era  que  el  Concejo  conociera  en 
plenitud  esa  información  y  hacer  lo  que  les  corresponde  como 
Concejales,  en  el  sentido  de  presentar  la  visión  política,  sea 
discrepante o coincidente con la Administración, pero representando 
en primer lugar la visión de los ciudadanos.

No comparte el criterio político de la Administración 
de fijar rentas que están lejos por sobre las rentas establecidas en la 
Planta Municipal para los Directores, que son las fijadas por ley para el 
servicio público.

En su condición de representante político elegido por 
la ciudadanía, señala que ha hecho una importante cantidad de criticas 
al Municipio, no a ésta Administración, pero ésta es una critica que 
personaliza en ésta Administración y personaliza en el Alcalde, que es 
el responsable de las decisiones administrativas en este Municipio.

BUSTOS DE PROCERES
El  Concejal  Sr.  SALINAS  señala  que  con  la 

remodelación de la Feria Pinto se retiró de una plaza del  sector  el 
Busto de Manuel Rodríguez y fue llevado a un local donde se guardan 
las  carretas  de los  comerciantes de la  Feria.   Pero posteriormente 
habría sido vendido por kilos, por ello solicita se investigue y aclare 
esta situación que tiene que ver con el patrimonio histórico-cultural de 
la ciudad. 
              También consulta sobre el destino y ubicación de los 
Bustos de O’higgins y Recabarren que fueron retirados de la Plaza de 
este  nombre,  para  efectos  de  adoptar  las  medidas  y  no  corran  la 
misma suerte, para que sean reinstalados posteriormente.
 El Administrador Municipal expresa que en el Recinto 
Municipal  está  depositado  el  Busto  de  don  José  Miguel  Carrera. 
Respecto de los Bustos de O’higgins y Recabarren serán reinstalados 
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posteriormente en la misma plaza, destacándose aún más de lo que 
estaban hasta ahora.  Respecto del Busto de Manuel Rodríguez, se 
averiguará sobre su destino.

MONUMENTO A DON GERMAN BECKER
En  este  mismo  tema,  el  Concejal  Sr.  SALINAS 

expresa que a inicios de la Administración anterior solicitó información 
sobre el Monumento a don German Becker Baechler, dispuesta por ley 
el  año  1997,  pero  no  se  ha  formado  la  Comisión  respectiva  para 
materializar  el  proyecto.   Espera  que  esta  vez  se  concrete  este 
proyecto, porque hay una deuda con este personaje y una ley que no 
se ha cumplido.

CAMINOS RURALES
El Concejal Sr. DURAN plantea el ripiado de Caminos 

Rurales en este período, por cuanto éstos se encuentran más firmes 
para realizar estos trabajos, pero que están siendo averiados producto 
del intenso tránsito de vehículos por el inicio de clases.

FERIA PINTO
El  Concejal  Sr.  DURAN  desea  destacar  el  buen 

trabajo  de  mejoramiento  en  la  Feria  Pinto,  con  estacionamientos 
cómodos  que  va  unido  al  tema  de  la  seguridad,  de  acuerdo  a 
opiniones expresadas por usuarios que concurren a este lugar y ha 
notado una forma distinta de aquel espacio.

RECEPTACULOS DE BASURA
La Concejala Sra. SEPULVEDA denuncia la falta de 

receptáculos  de  basuras  en  los  diferentes  sectores  de  la  Comuna. 
También  los  basureros  ubicados  en  calle  Prat  frente  a  la  plaza, 
quedaron  dentro  del  cerco  que  se  construyó  para  realizar  los 
estacionamientos, siendo necesario corregir esa situación para que los 
peatones  tengan  donde  depositar  las  basuras  y  no  ensucien  las 
veredas.

Respecto del tema del aseo en la ciudad, agrega que 
se debe apoyar  al  Depto.  de Aseo entregándole  mayores  recursos 
para mejorar este servicio a la ciudad, y retomar la cara que Temuco 
presentaba  años  atrás.   Hay  falta  de  personal,  de  elementos  de 
trabajo, faltan contenedores grandes en los Barrios, porque éstos no 
dan abasto.

También  hay  demasiados  perros  vagos  que 
aumentan el problema de desaseo por la rotura de bolsas de basuras. 
Plantea  también  la  necesidad  de  incentivar  a  las  Organizaciones 
Sociales que han recibido el apoyo municipal en diferentes aspectos, 
para  que  apoyen  y  ayuden  a  mantener  una  ciudad  más  limpia  y 
amigable.
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REMUNERACIONES
La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  conocer  el 

valor profesional de los funcionarios municipales por los años que lleva 
en  esta  función,  por  lo  que  siente  incomoda  por  los  contratos  de 
personas que están ganado remuneraciones más altas que Directores 
Municipales,  algunos con mas de 25 años de carrera.   No es una 
buena  señal  que  se  esta  dando  para  los  funcionarios  y  tiene  la 
obligación de representar a la Administración su preocupación sobre el 
tema.

MOVILIZACION ESCOLAR
Finalmente  la  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  da  a 

conocer  inquietud de  padres  y  apoderados,  en orden a  que no  se 
estaría cumpliendo por parte del Municipio el ofrecimiento que se  hizo 
sobre la movilización a alumnos de diferentes Escuelas Municipales, 
por lo que sugiere se revise este compromiso.

AGUA POTABLE RURAL
El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que por motivos de la 

sequía,  ha  estado  gestionando  un  estanque  de  agua  de  mayor 
envergadura para la Villa Aillelen, del sector Reloncoyan, solicitando 
se  de  urgencia  al  trámite  de  firmas  y  despacho  del  documento 
respectivo  a  la  OREMI,  para  resolver  a  la  brevedad  este  grave 
problema de carencia de agua.

Hace notar también que los actuales pozos existentes 
en el lugar, fuera de estar agotados en este período estival, cuando 
recuperan  los  niveles  mínimos  de  agua  presentan  problemas  de 
contaminación por elementos minerales que no aseguran su uso para 
el consumo humano, por lo tanto,  se requiere contar  con depósitos 
para disponer de agua durante todo el año.

PUB EL FOZO
El Concejal Sr. ZUÑIGA se refiere a este local cuyo 

funcionamiento  fue  autorizado  poco  tiempo  atrás  por  el  Municipio, 
haciéndolo solo los días Viernes y Sábados, al que concurrió invitado 
para  conocer  su  funcionamiento  y  el  nivel  de  ruidos  del  local, 
verificando que no se percibe desde el  exterior  del  local  molestias, 
debido a las medidas que sus representantes han adoptado. 
                También hay especial preocupación por dejar limpias 
las  veredas  cuando  cierran  el  recinto,  porque  han  tenido  mucha 
presión y problemas con los vecinos.  El hijo del Administrador ha sido 
incluso  amenazado  de  muerte,  y  han  dejado  constancia  en 
Carabineros  de  los  diferentes  ataques  recibidos,  como  el 
apedreamiento de los ventanales.  Carabineros concurren al local ante 
cada llamado de vecinos pero no encuentran infracciones salvo cursar 
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infracciones  por  ruidos  molestos.   Hace  notar  en  todo  caso  que 
Carabineros no tiene el instrumento para medir los ruidos molestos, 
por lo que no tienen la prueba objetiva de la infracción que cursan.

El Concejal Sr. ACEITON agrega que a este local ya 
le han cursado 2 partes en un par de semanas, y a la tercera infracción 
correspondería  la  clausura,  por  lo  que  le  parece  que  es  una 
persecución hacia este local, que no corresponde.  Por ello, comparte 
el  criterio  que  para  cursar  una  infracción  fundada  sobre  ruidos 
molestos, se cuente con el respaldo del instrumento correspondiente y 
se pueda verificar si efectivamente se ha cometido dicha infracción.

REMUNERACIONES II
El  Concejal  Sr.  SALINAS  recuerda  que  en  la 

Administración anterior habría al menos 10 expertos percibiendo una 
remuneración que no se la merecían y algunos de ellos ni siquiera se 
conocían.    Estima  que  al  menos  en  esta  Administración  están 
realizando la función para la cual fueron contratados.  Por ello respeta 
a la gente que está trabajando, independiente de la remuneración que 
percibe, porque son un aporte a la Comuna.

MEDICION DE RUIDOS
El Concejal Sr. VIDAL recuerda que a inicios de esta 

gestión se acordó que la Administración cotizara un instrumento de 
medición  de  ruidos,  para  que  Inspección  lo  pudiera  eventualmente 
usar  en su función.    En la  sesión anterior  solicito  que también se 
fiscalizara el  uso de espacios para estacionamientos en los locales 
nocturnos y le agradaría saber en la próxima sesión si se ha hecho 
esa labor inspectiva.

Agrega que no acostumbra cuestionar las funciones 
de otros, para eso están los Jueces para calificar si las acciones de 
Carabineros son las que corresponden.  Solo compete al  Municipio 
contribuir  en  este  tema,  haciendo  también  mediciones  en  las 
inspecciones a estos locales.

Siendo las 11:15 hrs. se levanta la sesión.

DAT/jso.
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